



Rundschreiben 234/2025

- Mitglieder des **Arbeitskreises Veterinärwesen**
- **Landesverbände**

des Deutschen Landkreistages

Stellungnahme zum Entwurf einer Leitlinie für lebensmittelrechtliche Bußgeldbescheide

Bezugsrundschreiben Nr. 096/2025 vom 18.2.2025

Zusammenfassung

Der Deutsche Landkreistag hat eine Stellungnahme zum Entwurf einer Leitlinie für lebensmittelrechtliche Bußgeldbescheide eingereicht.

Mit dem Bezugsrundschreiben hatten wir über den Entwurf des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) für eine Leitlinie für lebensmittelrechtliche Bußgeldbescheide berichtet. Der Deutsche Landkreistag hat dazu eine Stellungnahme eingereicht (**Anlage**). Darin wird die Idee einer einheitlichen Orientierung bei der Bußgeldzumessung im Lebensmittelrecht grundsätzlich begrüßt. Kritisiert wird jedoch, dass der vorliegende Entwurf in vielen Bereichen hinter den Erwartungen zurückbleibe. Die methodische Basis sei unzureichend, viele Bußgeldhöhen seien nicht praxisgerecht, wichtige rechtliche und wirtschaftliche Differenzierungen fehlten. Empfohlen wird deshalb eine grundlegende Überarbeitung, die auf einer besseren Datengrundlage beruht, zwischen Betriebsgrößen differenziert, Abschöpfung und wirtschaftlichen Vorteil berücksichtigt, Rechtsgrundlagen präzise benennt, Mindest- und Schwellenwerte transparent macht und den Begriff „Leitlinie“ in „Orientierungshilfe“ ändert. Eine digitale Plattform mit wachsender Fall-Datenbank wäre zudem eine zukunftsweisende Ergänzung.

Einzelheiten bitten wir der Stellungnahme zu entnehmen.

Im Auftrag

Schartz, LL.M.
Anlage